

CARAVANE ORANGE SANTÉ DU 12 AU 13 MAI 2023

GOUACHE – BAMEKA – KIKI

DOSSIER DE PRESSE





Sommaire

Communiqué de presse	3
Programme de la tournée Orange Santé	4
Activité 1 : Inauguration du Centre de Santé Intégré de LATSIT, don pour les rescapés de GOUACHE	5
Activité2 : Remise de matériel au Centre de Santé intégré (CSI) BAMEKA	6
Activité 3 : Remise de matériel au Centre Médical d'Arrondissement (CMA) de KIKI	6
Orange Cameroun partenaire de la santé au Cameroun	7



Communiqué de presse

La Fondation Orange au cœur de la santé des communautés

Parce qu'à **Orange Cameroun** nous sommes convaincus que la vie est au centre de tout développement humain et sociétal, **Patrick BENON**, Directeur Général d'Orange Cameroun et PCA de la Fondation entame du 12 au 13 mai prochains, une caravane **Orange Santé** qui le mènera tour à tour à GOUACHE et BAMENA dans la région de l'Ouest, puis à KIKI dans le Centre.

La **Fondation Orange** ira sur les traces de GOUACHE apporter un nouvel espoir aux populations sinistrées. A cet effet, le DG d'**Orange Cameroun** et PCA de la Fondation va procéder avec les Autorités administratives et traditionnelles à l'inauguration du Centre de Santé Intégré (CSI) de LATSIT, don de la **Fondation Orange Cameroun** en faveur des recasés de **GOUACHE**. Par la même occasion, un don important en équipements et matériel médical sera remis à l'administration de cet hôpital.

Toujours dans la région de l'Ouest, le Centre de Santé intégré (CSI) de BAMEKA se verra offrir du matériel médical spécialisé dans les domaines de la maternité, de la néonatalogie, de l'hématologie. Ce CSI verra également ses capacités d'accueil boostées grâce à un don important en lits d'hospitalisation.

Le dernier stop sera le Centre Médical d'Arrondissement (CMA) de KIKI qui recevra du matériel permettant d'élargir le plateau technique en matière de santé mère et enfant. Ce matériel viendra compléter le dispositif du service de maternité déjà équipé précédemment grâce à l'accompagnement de la **Fondation Orange**.

Orange Cameroun à travers sa Fondation entend par ces actes citoyens et responsables apporter les preuves de son engagement social et humain.

Il s'agit dans un premier temps d'accompagner les communautés et populations « fragiles » en construisant un écosystème de services de base dont la santé.

Dans un second temps, la Fondation Orange entend agir aux côtés du Gouvernement pour renforcer l'offre et la disponibilité du service public dans un domaine sensible touchant la vie.

A date Orange Cameroun à travers sa Fondation créée en 2009, a consacré près de **900 millions** de FCFA d'investissements pour accompagner le dispositif de santé au Cameroun.



Programme de la caravane « Orange Santé »

Activités	Lieux	Dates
Inauguration du Centre de Santé Intégré (CSI) de LATSIT	Bafoussam	12-mai-23
Remise de dons en équipements et matériel au CSI de BAMEKA	BAMEKA	12-mai-23
Remise de dons en équipements et matériel au CSI de KIKI	KIKI	13-mai-23



Activité principale: Inauguration du Centre de santé intégré de LATSIT

De l'espoir pour les rescapés de GOUACHE

Suite à la catastrophe du 28 octobre 2019, les populations rescapées de GOUACHE transférées à LATSIS, soit près de 1.000 personnes, manquaient d'infrastructures de base : hôpital, adduction d'eau, connexion au réseau électrique, etc.

Aussi, dans un élan de solidarité nationale, Orange Cameroun à travers sa Fondation a entrepris de construire un forage et un centre de santé sur le site de LATSIT. Le choix d'Orange Cameroun était alors guidé par le souci de d'aider la communauté de GOUACHE et les pouvoirs publics à préserver des vies déjà durement éprouvées.

Si le forage est déjà opérationnel et dessert les populations en eau potable, le centre de santé dont la construction du bâtiment est achevée avait besoin d'équipements pour fonctionner.

Aussi, un don important en équipements et matériel médical est fait ce jour de vendredi 12 mai 2023 afin de rendre le centre de santé définitivement opérationnel.

Cet important don en équipement et matériel, permettra aux pouvoirs publics d'activer le fonctionnement des principaux services pour une offre de santé qui ciblera dans une première phase les soins de santé primaire dont: la protection maternelle et infantile, les vaccinations et prises en charge des maladies infectieuses, la prise en charge endémies telles que le paludisme, les campagnes de sensibilisation, etc.

Cette cérémonie inaugurale sera aussi marquée par la rétrocession officielle du centre de santé à l'Etat du Cameroun représentée par Mr le Gouverneur de la région de l'Ouest et le Délégué Régionale du Minsanté.

D'un investissement global de 55 millions de FCFA, le Centre de Santé Intégré de LATSIT et le point d'adduction d'eau potable, démontrent à suffisance qu'Orange Cameroun au-delà d'être un opérateur est un accélérateur de nos communautés à travers l'offre des infrastructures de base : écoles, centres de santé, points d'adduction d'eau, centrales solaires, etc.

Orange Cameroun est définitivement un partenaire du Gouvernement dans l'atteinte des objectifs de développement durables : santé et bien-être pour Tous, éducation de qualité, eau propre et assainissement, inégalités réduites, égalité entre les sexes, etc.

Activité 2: Remise de matériel au Centre de Santé intégré (CSI) BAMEKA

Malgré une baisse de la mortalité maternelle au Cameroun, près de de 4.000 femmes meurent chaque année en donnant la vie.

Parmi les actions menées par la Fondation Orange, la promotion de la santé de la mère et de l'enfant de 0 à 5 ans reste une priorité. Faisant suite à une demande reçue du CSI de BAMEKA qui souhaitait renforcer son unité de maternité, la Fondation a répondu favorablement à cette demande en offrant le matériel spécialisé ci-après:

- Appareil hématologie
- Boite d'accouchement
- Boite d'épisiotomie
- Berceaux
- Couveuse solaire
- Doppler
- Lits d'hospitalisation + Matelas
- Poupinel

A travers ce don d'environ 6,5 millions de FCFA, la Fondation Orange entend contribuer à préserver la vie humaine dans la communauté de BAMEKA.

Activité 3: Remise de matériel au Centre Médical d'Arrondissement (CMA) de KIKI

Selon l'enquête démographique et de santé (EDS), environ 22 000 nouveau-nés décèdent chaque année au Cameroun (28 décès pour 1 000 naissances vivantes).

Dans sa lutte contre la mortalité infantile, la Fondation Orange mène des actions de mécénat visant à améliorer la prise en charge néonatale dans les formations sanitaires.

Après un premier don en 2018, la Fondation Orange revient au CMA de KIKI pour faire un nouveau don en matériel spécialisé à hauteur de 6 millions de FCFA visant à renforcer le service de néonatalogie de cette formation sanitaire. Il s'agit principalement d'une couveuse solaire et d'un extracteur d'oxygène, d'une table radiante.



Orange partenaire de la santé au Cameroun

Près de 900 millions du FCFA investis pour accompagner la santé au Cameroun

Orange Cameroun, top opérateur télécoms accompagne depuis plus d'une décennie l'offre de santé au Cameroun. Notre ambition est à la mesure des défis multiples qui se posent à l'Etat, aux individus, aux communautés, et aujourd'hui nous nous sommes engagés dans la transformation du domaine de la santé à travers le numérique.

Notre politique santé cible trois domaines en priorité : la santé mère et enfants, la santé handicap, l'innovation à travers l'introduction du numérique.

Au total 21 maternités des centres de santé et hôpitaux de districts renforcés

Selon les données du Ministère de la Santé publique, le Cameroun enregistre 406 décès sur 100.000 naissances vivantes (2018).

À la faveur de la santé maternelle et infantile, l'aide multiforme de la Fondation Orange a permis de mettre à niveau l'offre de santé de nos maternités à travers le triangle national, particulièrement en zone rurale. A cet effet, 16 maternités ont vu leurs plateaux techniques renforcés avec des équipements adéquats ; 02 maternités d'hôpitaux de district ont été entièrement rénovées ; 03 maternités en milieu rural ont bénéficié d'électrification solaire ; des campagnes de santé spécifiques (détection et soins) ont été réalisées sur la fistule obstétricale, sont au total 120 femmes bénéficiaires et des kits d'accouchement offerts aux femmes en situation de précarité.

Des hôpitaux entièrement rénovés et/ou équipés

Orange Cameroun à travers la Fondation construit, réhabilite et équipe les hôpitaux, notamment de l'Etat qui ont vocation à accueillir plus de populations et offrir un accès aux soins financièrement abordable.

Dans le cadre du projet Village Orange, 08 centres de santé en milieu rural ont été entièrement rénovés et équipés, des forages ont été offerts pour résoudre le problème de disponibilité d'une source d'eau potable très récurrentes dans l'arrière-pays.

Les hôpitaux publics de Buéa et Limbé ont reçu récemment d'importants dons en équipements et matériel médical renforçant ainsi leur offre de santé dans des domaines sensibles. Le CSI de Bameka, le CMA de Kiki figurent déjà sur la liste des futurs bénéficiaires.

Un hôpital entièrement construit et équipé à LATSI GOUACHE sera inauguré le 12 Mai prochain et permettra une meilleure prise en charge des populations dans cette zone récemment sinistrée.



Près de 180 millions de FCFA investis pour soutenir des personnes vivantes avec un handicap

Les handicaps liés à la communication sont sources d'exclusion et de stigmatisation. C'est le cas pour des personnes souffrant d'autisme, de cécité et de surdit .

L'action d'Orange Cameroun dans ce cas sp cifique consiste   accompagner ces personnes vers une insertion sociale aboutie : la possibilit  de communiquer avec leur entourage, l' ducation et la formation, l'insertion professionnelle.

Acc s   l' ducation des personnes en situation de handicap

Un programme du num rique pour malvoyants a  t  d velopp  et consiste   cr er et  quiper des salles multim dias sp cialis es pour malvoyants : meubles, ordinateurs avec des logiciels sp cialis s (synth se vocale).

Toujours dans le registre de l' ducation pour malvoyants, le projet BrailleRap soutenu par la Fondation Orange, permet de monter des emboseuses braille, permettant ainsi aux aveugles et malvoyants d'avoir acc s aux livres et manuels scolaires n cessaires pour leurs formations scolaires et professionnelles.

Sensibiliser, former pour une meilleure prise en charge

Orange Cameroun sensibilise le grand public, forme les parents, les  ducateurs et autres personnels de prise en charge, encadre les acteurs en les outillant   travers des m thodes appropri es de prises en charge et  quipement ad quats.

Les parents et le personnel d'encadrement des personnes autistes ont ainsi b n fici  de formations gratuites en ligne offerte sur la plateforme PUFADSA par l'universit  Clermont Auvergne, de nombreux s minaires de formation sur les m thodes et techniques de prise en charge la plus r cente.

Accorder une chance   l'insertion professionnelle

Des ateliers de formation et d'initiations des personnes vivant des handicaps li s   la communication sont r nov s, ou enti rement construits et  quip s. Il s'agit pour Orange Cameroun   travers sa Fondation de leur offrir une chance de r insertion socio-professionnelle.

Plus r cemment la Fondation Orange a financ  l' quipement des ateliers de l'ESAT qui permet aux personnes autistes d' tre form es aux m tiers convenables en vue de leur insertion professionnelle.

La BUEA SCHOOL of THE DEAF sp cialis e dans la prise en charge des d ficients auditifs a d j  b n fici  de la construction et l' quipement des ateliers de menuiserie, coiffure et de couture.



Des unités ophtalmologiques sont entièrement réhabilitées à travers des dons de matériels et équipements de pointe. Nous pouvons ici citer l'hôpital de district de Kumba, l'hôpital Saint-Luc de Mbalmayo.

Au total, les initiatives de mécénat soutenues par la Fondation Orange révèlent un investissement à date de près de **900 millions du FCFA**.

Accélération de l'écosystème santé par le numérique

Grâce à l'accompagnement apporté par l'Orange Digital Center aux start up santé, les processus d'amélioration de prise en charge médicale sont facilités.

Désormais par le start up Oui Car, les antécédents médicaux sont sécurisés et disponibles 24H/7J permettant un meilleur suivi et prise en charge des patients.

De même dans le domaine de la santé mère et enfants, le médecin grâce aux incubateurs solaires et connectés du start up AUI techno, le médecin reçoit en temps réel sur son smartphone les paramètres des enfants prématurés sous surveillance médicale.

Waspito par sa plateforme de télémédecine rend possible les consultations à distance et la livraison des médicaments à domicile, ce qui constitue une solution durable pour le faible taux de couverture des structures sanitaires, surtout dans les localités périphériques.

Contacts presse :

- Stéphane MOUKOURI, Press Officer, Tél. : 699 94 91 83, stephane.moukouri@orange.com,
- NDOUMBE EPEE Justo, Chef de Département Communication RSE & Institutionnelle, Tél. : 699 94 99 93, justo.epee@orange.com